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Vendredi Saint (30 mars 2018) 
 

Aimer, encore et toujours ! 
 
 La passion du Christ est un long chemin de brutalité et de violence. Pierre, 
avec son tempérament fougueux, en est l’un des tous premiers acteurs. Prenant 
son épée, il coupe l’oreille d’un serviteur nommé Malcus. Puis, le Christ lui-même 
connaîtra les outrages, la flagellation et enfin la crucifixion ! Rien ne semble 
pouvoir arrêter la violence et la brutalité dont chacun, à sa manière, du Grand 
Prêtre à l’anonyme hurlant dans la foule se fait le complice.  
 
 Le Christ, quant à lui, vit jusqu’au bout ce qu’il a enseigné au nom de son 
Père sur les routes de Galilée au sujet de l’amour des ennemis. A Pierre, il ordonne 
de remettre son épée au fourreau et au garde qui vient de le gifler, il pose cette 
question : « Si j’ai mal parlé, montre ce que j’ai dit de mal. Mais si j’ai bien parlé, 
pourquoi me frappes-tu ? » 
 
 Le Christ résiste à la violence. Au cœur de la violence, il choisit d’aimer 
encore et toujours. Depuis plus de 20 siècles, c’est le chemin qu’ont choisi de suivre 
de nombreux chrétiens : au cœur de la violence, aimer encore et toujours ! Nous 
savons, par expérience, combien ce chemin est redoutable, car la tentation est 
grande de répondre à la violence par la violence ou de croire que la violence aura 
le dernier mot ! 
 
 Au moment ultime, quelques minutes avant de rendre l’esprit, le Christ 
manifeste encore son amour pour tous les hommes. Du haut de la croix il regarde 
Marie, sa mère, et Jean le disciple qu’il aimait et leur dit : « Voici ton Fils, Voici ta 
mère. » Au moment où s’écoulent les derniers instants de sa vie, Jésus ne garde 
rien pour lui, mais par amour, il donne tout. Il nous donne sa mère et fait ainsi de 
nous des frères. En lui, nous sommes désormais une seule famille, son Eglise. 
 
 La Passion de Jésus, c’est la manifestation de la brutalité et de la violence 
des hommes, mais c’est aussi et surtout, ne l’oublions pas, la révélation d’un amour 
que rien ne peut arrêter parce qu’il est Dieu et que Dieu est amour ! Ce soir, en 
vénérant la croix, nous confierons à l’amour de Dieu nos souffrances, celles de nos 
proches, celles de notre monde et nous demanderons à Dieu la grâce d’aimer 
comme il nous aime ! Amen.  
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